第638号

物流の効率化、

災害に強い道路ネット

幹線道路の渋滞対策、

## (2)各

年

頭

挨 拶

地 X 会 Ę

北海道地区道路利用者会議会長



北海道議会議員

令和5年の年頭にあた 謹んで新年のお慶びを し上げます。 の大雨により北海道の東西 1日も早い復旧をお祈り申 北海道においても、8月

押り

ら格別のご支援ご協力を賜 動につきましては、日頃か 地に大きな爪痕を残しまし り心より感謝申し上げま な大雨や台風により全国各 すと、8月、9月と記録的 さて、昨年を振り返りま 当会議の運営および諸活 し上げます。 として活用されたことによ 止めとなりましたが、並行 ネットワークの重要性を再 な影響が回避され、ダブル する高速道路で通行無料措 を結ぶ国道274号が通行 置がとられ、早期に代替路 物流などに対する大き

認識したところです。 高規格道路のミッシング 安全・安心に暮らすために 私たち道民がこれからも いただきます。 げ、新年のご挨拶とさせて

- ス (令和5年1月号)

ます トンネルといった道路施設 の確保が重要となっており 道路網における安全・安心 も密着した市町村道に至る 広域道路から住民生活に最 ており、高規格道路や一般 境を取り巻く課題は山積し 害など、本道の道路交通環 災害時の代替性確保のほ か、物流の効率化や観光地 リンク解消や機能向上は、 である本道特有の冬期の厳 の老朽化対策、積雪寒冷地 なっています。 とから、早期整備が必要と さに「命のみち」であるこ 域分散型の厳しい医療環境 拡大など、さまざまな効果 果中的に整備された橋梁や が期待されており、特に広 にある本道にとっては、ま のアクセス向上をはじ また、高度経済成長期に い気象条件による交通障 圏域間の交流・連携の をいただき、厚くお礼を申 た幸多き年になりますよ し上げます。 ら約750名の皆様の出席 道地区をはじめ全国各地か け、全国道路利用者会議のな関係予算の総額確保に向 ければなりません。 き続き着実に進めていかな な道路交通環境の整備を引 の交通安全対策など、安全 進めるとともに、通学路等 **靱化のための5か年加速化**は、「防災・減災、国土強 様にとりまして希望に満ち 議第72回全国大会に、北海 年10月に北海道で開催いた 考えております。 対策」を計画的・継続的に しました全国道路利用者会 で取り組んでまいりたいと 会員の皆様とともに、全力 併せて、新しい年が、皆 最後になりましたが、 今後とも道路整備に必要 心からお祈り申し上 昨

## 東北地区道路利用者会議会長

ユ

心よりお見舞い申し上げ、 た。被害にあわれた皆様に

路 =

道



(端宮城県トラ

お礼申し上げます。 運営及び諸活動につきま 令和5年の年頭にあた て、日ごろより格別のご 解とご協力を賜り、 会員の皆様には、当会議 謹んで新年のお慶びを 厚く の振興、 中、東北地域においても、 雨や地震などにより多くの ど東北地域が活性化される 自然災害が発生している ことを期待しております。 方、近年、全国的に大 地域産業の振興な

路の全線が開通しました。 により利便性・安全性が向 これらの高速道路網の整備 東根~尾花沢)や泉田道 昨年は東北中央自動車道 の国道及び地方道で通行止 めが発生するなど、改め 月・8月の豪雨により多く 399号等の通行止めや7 源とする地震による国道 昨年3月の福島県沖を震 率的に推進されるよう、 定や機能強化の推進、主要 つ円滑な輸送を確保するた 強化するためには、安全か めの重要物流道路の追加指 産性を向上し、 さらに、物流・人流の生 地域連携を

措置が重要となっておりま の積極的な財政支援と予算 される事業が重点的かつ効 交通事故対策など、必要と する冬期道路交通対策及び 雪・除融雪事業をはじめと 官理及び長寿命化対策、 築や道路施設の適正な維持 強い道路ネットワークの構 **百道路に至るまで、** 規格道路から市町村道の生 の東北地域にとっては、 識いたしました。 ノークの構築の必要性を認 社会資本整備の遅れてい 災害に 玉 防 は、長期的・安定的な国の くてはならず、そのために えている諸課題を解決しな の整備や改善など、国民の 物流業者や交通事業者が抱 線区間の4車線化、 道路料金の事業者向け割引 安全・安心な生活を支える 等の整備や拡張、暫定2車 支援が必要不可欠でありま 点及びタクシー専用乗り場 ーミナルなどのバス利用拠 けるトラック駐車スペース ンクの解消、高速道路にお 等ネットワークの積極的な の継続及び拡充、高速道路 整備促進及びミッシングリ 、バスタ

し、活力ある地域社会や快 め、今後も関係各方面へ全 適な生活環境を形成するた 力で要望してまいりますの 皆様の一層のご理解と の新年のご挨拶とさせてい てお願い申し上げ、私から ご支援を賜りますよう重ね ただきます。

これらの諸課題を解決

関東甲信越地区道路利用者会議会長

かしくない状況です。これ

より推進していこうと考え

ています。我が国では少子



ロシアによるウクライ

染拡大からすでに3年が経 |より感謝申し上げます。 申し上げます。当会議の運り、謹んで新年のご挨拶を 多大なるご支援を賜り、心 は、深いご理解、ご協力と 宮並びに活動に対しまして 新型コロナウイルスの感 にともなう燃料・資源価格 の高騰や物価高、急激な円 ました。 の世界的な情勢不安、それ よる弾道ミサイル発射など ナへの軍事侵攻や北朝鮮に ニュースが多い1年となり 安など、生活に影を落とす

だ継続しそうな状況です。 いまだ完全な終息がみえて 過しようとしていますが、 昨年を振り返ってみます おらず、この闘いはまだま 象災害が激甚化、頻発化

栃木県茂木町長 生活に欠かせないライフラ までも多くの人命や住宅、

ます。

りを進めるため、高規格幹 す。地域づくり・都市づく を支える、最も身近で基礎 的な社会資本のひとつで 民生活や活力ある社会経済 の促進は急務と考えており の災害・減災対策、トンネ ルや橋りょうの老朽化対策 そして、道路は快適な国

充実や強化に向け全力で取

り、厚くお礼申し上 別のご支援、ご協力

げま

耳を傾け、道路整備財源の

治体や事業者の切なる声に

び諸活動につきまして、 平素は、当会議の運営及

格

沿道の環境改善を り組む所存です。

災害に強い道路環境を確保 するため高速道路や国県道 きな被害を受けてきま イン、地域の産業などが大 

時代を迎えています。特に

では深刻なドライバー不足

道路を利用する、運送業界

雨」や「大型台風」など気 また、近年「記録的な大

どこで災害が発生してもお ています。日本全国、いつ

す。今後さらに、「道は

申し上げます。

命、道は国の力」という自

を向上させ、輸送の効率化

令和5年の年頭に

が図れるものと考えていま

Q

謹んで新年のお慶

びを

備をソフト・ハード両面で

す。利用者目線に立った整 が大きな課題となっていま

強化していくことで生産性

危険個所の把握や点検、無として、通学路などの事故 電柱化、 て重要です。交通安全対策 道路全体の整備促進は極め 線道路から市町村道に至る

災害のない平穏な年となる ご多幸、そして令和5年が ようお祈り申し上げ、 のご挨拶といたします。 結びに、皆様のご健勝と

流の効率化等のため必要不

そ

滑な自動車交通の確保 礎的な社会資本であり、

物円

ております。

社会活動を支える最

道路は、国民生活や

広域道路交通計画を踏まえ た整備や、通学路の合同点 検を踏まえた交通安全対策 ず、その整備には道路 ております。 者から強い期待が寄せる のため、都市・地方を問わ 可欠なものであります

をはじめ国道・地方道 われており、直近ではく 県の大雨により、高速道路 4年8月の福井県及び 近年、多くの災害に が多 及び国土強靱化を推進し、

ど、人・物の輸送をはど くの箇所で寸断されるな

りますことを心より祈念い といたします。 たしまして、新年のご挨拶

リンク解消及び4車線化、 的に推進することにより、 5か年加速化対策』を計画 災、国土強靱化のための させるため、『防災・減 ストック効果を早期に発現 「高速道路等のミッシング

改良すべき踏切道8箇所を新たに指定

しては、中部・北陸地域の

ますが、当会議といたしま

は大変厳しい状況ではあり

道路整備を取り巻く環境

今後、南海トラフ巨大地震

多大な影響が生じました。

国民経済・生活におい

利用者の意見を取り入れな

体的な発展のため、

課題となっております

また、現在、新型コロナ

**歩** 

ットワークの構築が喫 るなか、災害に強い道路ネ

緊の

がら、必要な関係事業予算

踏切道対策を推進してい一等の対策に加え、周辺化に寄与することを目的に一き、立体交差化や拡幅 事故の防止及び交通の円滑 改良促進法に基づき、交通 国土交通省では、踏切道 の指定を行った。 ては、法の規定に基づ これらの箇所におい

https://www.mlit.go.jp/report/press/road01\_hh\_001616.html

## 中部地区道路利用者会議会長

確保は極めて重要でありま り、安全安心な道路環境の



の経済成長をリードしてい

/の企業が集積した、日本

これら多くの課題に対応し いるところでありますが、 などの諸施策が進められて

づくりを中心とした数多

申し上げます。 り、謹んで新年のお慶びを 会員の皆様には、当会議 令和5年の年頭にあた 道」でもあります。 であり、 援物資輸送を支える「命の 救助活動、並びに救 災害時には、避難

用者から更なる整備につ

あると考えております。

新たな財源の創設も必要で 備・管理が進められるよう

は、引き続き多くの道路利

物流を支える広域的な幹線 る地域であり、この地区の

すし、長期安定的に道路整

算の確保が不可欠でありま ていくためには、一層の予

**煌路ネットワークについて** 

|感謝を申し上げます。 生活と活力ある地域社会を 用している道路は、豊かな 援、ご協力を賜り、 経済活動を支える社会基盤 して、日頃から格別のご支 の運営及び諸活動につきま 形成するとともに、物流・ さて、我々が日頃から利

ところでございます。 過する社会資本の施設の割 合が加速度的に増加してお また、建設後50年以上経 これまでも、

とから、強靭で信頼性の高 はその規模を拡大してお い道路ネットワークの重要 の発生が想定されているこ ることや、南海トラフ地震 害も激甚化、頻発化してい り、我が国における気象災 性を改めて強く感じている 動により頻発する自然災害 近年、世界各地で気候変 ります。 化など、課題は山積してお 滞対策の推進や、交通ター ミナルや休憩施設の機能強 喫緊の課題でございます シー等の利用者目線での渋 通安全対策の強化・推進は て強い期待が寄せられてい 心を守るための通学路の交 るところでございます。 さらに、子供達の安全安 トラック、バス、タク

に取り組んで参りますの

で、引き続き皆様のご支援

受けている中、観光や

製造一の緊急に対策の検討が必要

開かずの踏切など

経済が多くの業種で影響を 価の高騰などにより、

地域

業等広範囲にわたる業

たしまして、新年のご挨拶

ついて、改良すべき踏切道 と認識している踏切などに

検討・実施されること

とさせていただきます

の獲得や道路整備財源の充

実・強化に向けた要望活動

勢などに伴う原油価格 るとともに、ウクライナ情 ウイルス感染症が長期

物

か年加速化対策」や、予防 保全による老朽化対策、 国土強靭化に向けた5 「防災・減 りまして素晴らしい年とな 願い申し上げます。 りますことを心より祈念い とご協力を賜りますようお 結びに、本年が皆様にと

> 近畿地区道路利 用者会議会長

のダブルネットワーク化等

機能強化対策」や「予防保 による道路ネットワークの 高規格道路と直轄道路と



備を一層着実に推進するこ 波及効果をもたらす道路整 策」の加速化・深化を図る への転換に向けた老朽化対 全型インフラメンテナンス ことが必要であり、そし く、5か年加速化後も予算 財源を別枠で確保して、

されている中で、その効果 阪・関西万博の開催が予定 とが肝要となっておりま 地域を起点とした各地への を最大限生かすため、周辺 一方、2025年には大 取り組んでいかなければな ク、バス、タクシー等の利 進するなど、真に必要な道 っていくことが必要不可欠 ことなく、整備の促進を図 用者目線での渋滞対策を推 路整備に計画的かつ着実に 継続的にスピードを緩める であります。また、トラッ

けて取組を加速化する必要 道路事業中区間の完成に向 設の整備、とりわけ高規格 ため、関連するインフラ施 アクセス強化が急務となっ これらの課題に対応する そのためにも、地方創生 られるよう、新たな財源を を満額確保できるよう、全 創設するとともに令和5年 的に道路整備・管理を進め りまして素晴らしい年にな 度道路関係予算は、所要額 りません。 要望活動に取り組んで参り 道路団体と共に、引き続き 国各地の道路利用者会議や たいと考えております。 つきましては、長期安定 最後に、本年が皆様にと

があると考えています。

|な踏切や地域で課題がある| ど、地域の実情に応じ | 的・総合的対策や踏切 道のバリアフリー化な 迂回路の整備などの面